



**Sábado, 16 de julio 2022**

**Ministerio de Defensa**

	<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> ¿Ingresaste un trámite en el ISSFA y quieres realizar su seguimiento? ☺ Conoce como hacerlo. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@MuseosDefensaEC</b> #RetosYDesafios   Retamos a nuestros detectives de la #historia a descubrir qué hecho histórico representa esta obra. <a href="#">Ver más</a></p>

**Seguridad y Defensa**

	<p><b>La Armada del Ecuador aprehendió a cinco presuntos 'piratas' en la costa de Santa Elena. El Telégrafo</b> La Armada del Ecuador confirmó la aprehensión de cinco supuestos 'piratas' este viernes 15 de julio del 2022. En su poder se encontraron armamento e incautaron una embarcación con alteración en las series de sus motores. "Las personas y evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes", explicó la Armada sobre la medida que tomó tras la detención. Esto ocurrió en las costas de Santa Elena, donde también se les encontró motores fuera de borda como evidencia. <a href="#">Ver más.</a> <b>Nota referente:</b> <a href="#">Expreso.</a> <a href="#">@armada ecuador</a></p>
	<p><b>Ceremonias simultáneas de entrega de armas a conscriptos se realizaron en Tulcán, Ibarra, Esmeraldas y Guayaquil. El Universo</b> Este viernes 15 se realizó la ceremonia cívico-militar de entrega de armas a los conscriptos de la leva 2003, primera llamada, luego de culminar con el periodo de entrenamiento militar básico. Este acto se cumplió simultáneamente con 102 conscriptos en el Fuerte Militar Tulcán, de Carchi; 76 en el Batallón de Infantería Bimot-13, de Esmeraldas; y un número similar en el Fuerte Militar Yaguachi, de Imbabura. <a href="#">Ver más.</a> <b>Nota Referente;</b> <a href="#">@FFAAECUADOR</a></p>
	<p><b>IESS, Issfa e Isspol se declaran en emergencia sanitaria. El Comercio</b> El 14 de julio del 2022 el Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) finalmente declaró la emergencia sanitaria en su sistema acogiendo lo dispuesto por el presidente Guillermo Lasso el pasado 17 de junio. La resolución del IESS precisa que la declaratoria de emergencia abarcará a todas las dependencias de la Dirección del Seguro General de Salud Individual y Familiar, así como del Seguro Social Campesino. Con esta medida, la institución busca agilizar la compra de los medicamentos e insumos que se requieren según los informes técnicos pertinentes para asegurar la atención oportuna en salud. <a href="#">Ver más</a></p>

	<p><b>Policía rastrea dinero de captadora en cuatro entidades financieras. El Comercio</b> La gente conoce el nombre de Cristian Jumbo, de 30 años, en Santo Domingo. Las personas lo recuerdan como un chico soñador que se convirtió en empresario exitoso. Dicen que siempre vestía elegante y su peinado era impecable. Usaba levas de colores y los zapatos los traía relucientes. Su voz era alta y movía sus manos coordinadamente. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Personal especializado de la Policía se movilizó a la avenida Carlos Julio Arosemena, en el norte de Guayaquil, por alerta de posible artefacto explosivo. El Universo</b> En los bajos del puente peatonal, que conduce de Guayarte hacia la Universidad Católica, en la avenida Carlos Julio Arosemena, en el norte, se alertó de la presencia de dos cartones sospechosos, la tarde de este viernes 15 de julio. En uno de estos se leía la frase "¡Bomba, cuidado!". Ciudadanos dieron aviso al ECU911 para el arribo de unidades especiales de la Policía Nacional. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>'El Patrón' Norero consigue anular una de las dos órdenes de prisión en su contra. Primicias</b> La magistrada Glenda Ortega, de Samborombón, dispuso medidas alternativas para Leandro Norero, en el caso por tenencia de armas. El martes 19 de julio se analizará la orden de prisión en el proceso por lavado de activos. La audiencia se realizó el 15 de julio de 2022, en Samborombón. Los abogados de Leandro 'El Patrón' Norero solicitaron dejar sin efecto la orden de prisión preventiva en contra de su cliente. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> Como resultado de las operaciones de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en el cantón #CamiloPonceEnríquez, las <a href="#">@FFAAECUADOR</a> decomisaron:  <input checked="" type="checkbox"/> 03 repetidora MOSSBERG  <input checked="" type="checkbox"/> 06 cartuchos cal. 12 milímetros            Garantizamos la integridad territorial del Estado. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>#ATENCIÓN #ZamoraChinchipe</b> En una operación de vigilancia y control en el Límite Político Internacional en el sector de #ConguimeAlto, del cantón #Paquisha efectivos militares encontrados abandonado material explosivo:            33 tacos de explosol            3250 mts. cordón detonante. <a href="#">Ver más</a></p>



**Sábado, 16 de julio 2022**

	<p>Fuerzas colombianas abaten a 'Iván Mordisco', principal jefe de las disidencias de las FARC. El Universo Néstor Vera, alias "Iván Mordisco", principal jefe de las disidencias de las FARC, murió junto a otros nueve rebeldes en un ataque de las fuerzas armadas colombianas en el suroeste del país, informó el ministerio de Defensa este viernes. "Esta operación permite la neutralización de nueve individuos de ese frente primero de las disidencias de la FARC y la neutralización de alias 'Iván Mordisco', dijo a medios el encargado de la cartera, Diego Molano. <a href="#">Ver más</a></p>
--	---

	<p>Luz verde al acuerdo entre Ecuador y EE. UU para el intercambio de información tributaria Telemazonas 15-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>En el Carchi la policía incautó más de 2 mil capsulas fulminantes que eran trasladadas por ciudadano en un cartón. Mención FF.AA. TC 15-julio-2022</p>
	<p>Dos vicepresidencias de la Asamblea están vacantes Ecuavisa 15-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>

**Radio y Televisión**

	<p>Se realizó nueva subasta del avión presidencial Legacy 600 Ecuavisa 15-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Mesa sobre deudas en la banca estaría por llegar a un acuerdo Ecuavisa 15-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Mesa de diálogo TC 15-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Dos personas fueron halladas en estero, con signos de tortura en El Oro. Mención Personal de la Armada Ecuavisa 15-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Tercer día de mesas de diálogo entre el gobierno y el sector indígena - Telemazonas 15-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Consortio colombo-francés fue escogido para operar el Metro de Quito Telemazonas 15-julio-2022 <a href="#">Ver más</a></p>

**Temas coyunturales**

	<p>Entre la revolución y la ultraderecha. Pablo Cuví. Primitias Un amigo extranjero que ha viajado mucho me dijo que en ninguna parte había visto un ejército que fuera atacado de la manera en que fueron atacados los convoyes militares durante el paro, y que no respondiera. No. Aunque las dictaduras militares de los años 70 eran calificadas de 'dictablandas' en comparación con los regímenes fascistas del Cono Sur, hubo casos gravísimos como la matanza de los huelguistas del ingenio Aztra y el asesinato del economista Abdón Calderón Muñoz. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Iza irá por más. Carlos Vera Andrés Vera. Expreso En medio del paro, un buen amigo se subió en una moto y se dirigió desde Quito hasta Mulaló, una pequeña parroquia en la provincia de Cotopaxi. Fue para buscar a Zoila, la viejita indígena que crió a su madre y hoy administra una pequeña tienda. Cuando Zoila lo vio, casi entra en pánico. "Venga para acá. Venga para acá. Si a usted lo ven aquí lo van a matar". Zoila metió a mi amigo en un pequeño rincón de su tiendita. "¿Qué hace usted aquí?", le preguntó. "Quiero entender qué pasa. Explíqueme qué pasa". <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Información personal. Mariana Reyes Reyes. El Universo La persona dice que no le va a dar su información personal, y le pregunta cómo se llama para ir personalmente al banco, a la institución, a dar los datos para su seguridad. Pero para calmarla le explica que no le van a preguntar nada, solo se le pide que confirme con 'sí' o 'no', y le menciona su nombre, dirección, número de cédula, números de teléfono, fecha de nacimiento, lugar de trabajo, y la víctima dice "sí, sí, sí", confirma todo a un desconocido. <a href="#">Ver más</a></p>

**Sábado, 16 de julio 2022**

	<p><b>El poder. Jaime Rumbea. Expreso</b> Hay personas que tienen ojo para el poder. Lo ven y lo sienten. Lo persiguen y hacen depender su vida de él hasta que el poder los controla a ellos. Hay otras que lo ignoran, ni siquiera lo notan. Y luego están los que viéndolo y entendiéndolo, percibiéndolo, optan por resistirle. El fenómeno del poder parece exclusivo de la política pero es propio de la iglesia, del club barrial, del grupo de amigas, es común en la organización universitaria o sindical, o hasta en la casa. Todo lo que involucra organización de individuos atañe cuestiones de poder y evidencia la forma en que las personas se relacionan con el poder: con o sin jerarquías, las personas se organizan y toman decisiones negociando su aceptación o legitimidad. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Daniel Lemus es nombrado como el nuevo viceministro de Finanzas. Expreso</b> Lemus ocupaba el cargo de subsecretario de Planificación Nacional desde mayo del año pasado. Ha sido profesor de la Escuela Politécnica del Litoral (Espol), en la cual también obtuvo su título de economista. Además, tiene un máster en Economía y Administración por la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona, España. Entre su experiencia está el cargo de asesor en el Ministerio de Agricultura o director de Planificación y Gestión Estratégica del Instituto Nacional de Investigaciones Agropecuarias (Iniap). <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>El Federalismo I. Diego Almeida Guzmán. El Comercio</b> En momentos que el Ecuador demanda emprender en un sostenido proceso de consolidación de su identidad sociohistórica y fortalecimiento institucional, se ha "lanzado" la idea de transformar al país en un estado federal. Al margen de sus connotaciones políticas, que no competen a este artículo ni a su autor, es indispensable realizar algunas consideraciones que permitan comprender la absoluta inconveniencia de la "propuesta", que por el bien de la Patria merece total rechazo. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Ministro de Salud espera que repunte de covid-19 remita en las próximas semanas. El Comercio</b> El Gobierno anunció este viernes 15 de julio que espera en las próximas semanas una remisión del repunte de contagios por covid-19 registrado el último mes y precisó que dicho aumento no ha significado una presión sobre la red de atención sanitaria. Así lo dio a conocer el ministro de Salud Pública, José Ruales, en una conferencia de prensa tras una reunión del Comité de Operaciones de Emergencia (COE), encargado de hacer frente a la pandemia del coronavirus en el país. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Ecuador próximo a duplicar el riesgo país en apenas un mes. El Comercio</b> Ecuador se encuentra próximo a duplicar su riesgo país en el lapso de apenas un mes, al pasar de los 800 a los 1 562 puntos en pocas semanas, sin que la tendencia al alza se haya frenado después de que cesaran las protestas que paralizaron gran parte del país del 13 al 30 de junio. El riesgo país de Ecuador alcanzó el jueves los 1 562 puntos, según el último dato brindado por el Banco Central de Ecuador (BCE), cuando antes del inicio de las protestas contra el Gobierno por la carestía de la vida estaba en 853 puntos. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Exdirector del Registro Civil fue glosado por el sistema de cédulas y pasaportes. Expreso</b> Vicente Andrés Taiana González, exdirector del Registro Civil, fue sancionado por la Contraloría. La entidad informó este viernes 15 de julio de 2022 que emitió una glosa por \$ 2,3 millones a este exfuncionario y al excoordinador de asesoría jurídica, quienes laboraron entre 2019 y 2020, por el contrato para adquirir el sistema de emisión de cédulas y pasaportes electrónicos. "La adjudicación del proceso ocasionó un perjuicio económico a la entidad por el monto de la glosa". <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>IESS declara en emergencia a su sistema de salud. La República</b> El Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS), declaró hoy, 15 de julio de 2022, en emergencia su sistema de salud tras el decreto Presidencial del 17 de junio de 2022, que declaraba en emergencia al sistema de salud pública. Con esto, el IESS, pretende que la compra de medicamentos sea de carácter urgente tal y como reza el comunicado. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Metro de Quito será operado por un consorcio colombo-francés durante seis años. El Comercio</b> Al evento asistieron el alcalde de Quito, Santiago Guarderas; el gerente General del Metro de Quito, Efraín Bastidas; entre otras autoridades; así como veedores nacionales e internacionales. Guarderas informó que la empresa que operará el Metro de Quito será el consorcio entre el Metro de Medellín (Colombia) y Grupo Transdev (Francia). El consorcio tendrá un contrato de seis años para la operación del Metro. <a href="#">Ver más</a></p>
			<p><b>Capturan a Rafael Caro Quintero, el narco más buscado por la DEA. Primicias</b> México confirmó la captura de Rafael Caro Quintero, el fugitivo más buscado y por quien se ofrecía una recompensa de USD 20 millones. Jefe histórico del cartel de Guadalajara y narco veterano en la década de los 80, Rafael Caro Quintero fue capturado este 15 de julio en el municipio de Guachochi, México. <a href="#">Ver más</a></p>